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 第４１回体育大会を４年ぶりに学校グラウンド

で開催いたしました。これまでの３年間は，校

外のレゾナックスポーツセンターの室内施設を

利用していましたが，学校グラウンドを使用す

ることから日曜日に開催することができ，多くの

ご家族の方々に観覧いただけたこと，見応え

のある素晴らしい大会になりましたことを大変

嬉しく思います。 

 ご家族の皆様が早朝からお越しいただいたこ

と，改めて心からのお礼を申し上げます。ご家

族の応援の声や笑顔は，生徒や教職員にとっ

て大いなる励みを得ました。また，保護者会サ

ポーターの方々には，開場整理や飲料水の運

搬等で終日支援していただきました。こうした

協力なしでは，このような大規模なイベントを運

営することができませんでした。ご協力と温か

いご支援に心から感謝いたします。 

 生徒たちは，この日だけは南軍と北軍に分か

れて壮絶な戦いを繰り広げました。大熱戦の

末，北軍が優勝旗を奪還しましたが，両軍の生

徒たちには素晴らしい戦いや取り組み，チーム

ワークに大変感動しました。これもご家族の温

かい応援とご支援があったからこそ発揮できた

と思います。 

 私たち教職員は，『これまでも岩田，今も岩

田，そしてこれからも岩田だ。』という気概を強

くもち，卒業生が築いてきた岩田，そして私た

ち教職員を育ててくれた岩田学園のために，

生徒たちの成長と健やかな学校生活を全力で

サポートしてまいります。どうぞ，これからも温か

くチーム岩田を応援してください。 

 最後に，次年度の体育大会の日程や開催場

所については，生徒・保護者・教職員へのアン

ケート結果を参考に，生徒たちがより良い環境

で大会を楽しめるよう慎重に検討いたします。 

Festina lente 

“輝憶が心に深く刻まれた感動の体育大会”   校長 児玉 洋司 

 第41回体育大会画像集 



 

 今後の予定やリマインド情報 

(1)７月８日(土)は，職員研修を実施しますので生徒は２限で放

課となります。 

(2)７月２３日(日)に夏のオープンスクールを開催します。係の

生徒が一部参加します。 

(3)１学期終業式は７月２４日(月)。１，２限授業→大掃除→終

業式→ＨＲで午前日課です。 

 ・今年は私学行事(本校施設使用)により，月末までの通常授業

や補習はありません。 

 ・夏の寺子屋(８月初旬１週間程度)は卒業生(医大生)の配置が

講義等により困難なため，学校として自習室を設けます。 

(4)７月２５日(火)は休業日です。職員は非勤務日となります。 

(5)２学期の学園祭は９月２１日(木)～２４日(日)で実施予定。

２５日(月)，２６日(火)は休業日。 

(6)修学旅行について 

 ・中学３年生は，２０２４年度(高校１年時)に海外修学旅行を

予定。 

  高校１年生ＩＷＡＴＡコースは，２０２４年度(高校２年時)

に海外修学旅行を予定。 

  高校１年生ＡＰＵコースは，２０２４年度２月にマレーシア

修学旅行を予定。 

  高校２年生ＩＷＡＴＡコースは，２０２３年度２学期に北海

道＆東京修学旅行を予定。 

  高校２年生ＡＰＵコースは，２０２３年度２月にマレーシア

修学旅行を予定。 

  ※海外修学旅行の実施判断に関わる補足は４月号[補足１，

２]にて掲載 

(7)５教科の定期考査や評点の算出は得点７割，平常点３割で統

一しています。 

 ・定期考査の平均点は５０～６０点(年間平均５５点)を目安に

作問します。 

 ・学期ごとの平常点(満点３０)は，課題や誤答ノートの提出，

小テスト，出欠等の取り組み等でつけますが，真面目に取り

組めばほぼ満点となります。これに基づき学年評点平均は６

０点程度となるように設計にしています。 

【考査および評価方法等】 

(例)５教科 

・定期考査の年間平均点６８点/１００点で平常点３０点の場

合…評定５  

・定期考査の年間平均点５４点/１００点で平常点２０点の場

合…評定４ 

・定期考査の年間平均点２５点/１００点で平常点２０点の場

合…評定３ 

・定期考査の年間平均点 ０点/１００点で平常点２８点の場

合…評定２ 

・高校単位認定に関して厳格に審査します。各学期の評点算出に

おいて，平常点３割の枠を超える追試や追課題は行いません。 

・高校課程で進級に係わる心配がある生徒は，１学期に学年･教

科の指導に加えて教頭，２学期は校長による指導の機会を設け

ます。 

 

 学校からの情報発信は，分掌(教務，生徒指導，特別活動，進

路指導，総務，ICT，事務)や学年，生徒寮，学校全体から適宜行

います。ご確認の程，よろしくお願いいたします。 

 夏休み期間中の自習室開放について 
 夏休み中の7月31日（月）から8月4日（金）までの間，3号館2階にある

教室（特別教室東西および図書館南自習スペース）を自習室として開放

いたします。利用時間は午前9時から午後3時までとなります。 

 この期間中の自習室利用については，出欠管理等は行いませんので，

自由にご利用いただけます。ただし，他の方の迷惑となるような行動は

お控えください。また，感染症予防対策の徹底にご協力ください。 

 夏休みも学習の場を提供することで，学びのサポートに貢献したいと

考えております。ぜひ自習室をご利用ください！ 

 

 なお，保護者会主催の「真夏の寺子屋」(本校を卒業した大学生が夏休

み課題の質問を受けてくれる等，保護者会主催の自主登校企画）は今年

度も実施されません。ご了承ください。 

 

＜夏休み中の自習室利用について＞ 

期間: 7月31日（月）～8月4日（金） 

利用時間: 9:00～15:00 

場所: 3号館2階特別教室東西および図書館南自習スペース 

（※出欠管理等は行いません） 

 教育実習(5/30～6/19)が行われました。 

 5月30日(月)から3週間にわたり，31回生の安藤 賢（あんどう すぐ

る）さんと32回生の紅楳 日々希（こうばい ひびき）さんが教育実習生

として母校に戻ってきました。2名とも元寮生で，実習期間も樟英寮で生

活しました！ 以下は，教育実習を終えた両名からの感想です。 

 

「教育実習を終えて」 安藤 賢 

 私が卒業して四年の月日を経た岩田学園の

雰囲気はがらりと変わっていました。一番の

変化は何といっても服装で，私は生徒が様々

な服装で授業を受けている風景から，時代の

流れをひしひしと感じました。しかし，私が

学生時代の六年間を過ごした樟英寮では，変

化はあれど，中高生時代の気分で実習期間中

を過ごすことができ，変わらないものも感じ

ました。そのような話も含めて既知の先生方

とお話をするのはとても楽しく，懐かしむこ

とができました。また，教科担任の先生のよ

うに初対面の方も多数在籍していましたが，優しく丁寧に，時には息抜

きも交えつつ指導してくださりました。他にも学級担任然り，たくさん

の先生方からアドバイスをいただくことができ，大変有意義な時間を過

ごすことができました。ありがとうございました。  

 

「教育実習を終えて」 紅楳日々希  

 今回は４年生の「歴史総合科」を担当

し，それぞれのクラスで３回ほど授業を担

当させていただきました。去年新しく出来

た教科ということもあり，授業準備にはと

ても苦戦しましたが，実際に教室に行くと

クラスの生徒たちが積極的に授業に参加し

てくれたおかげでスムーズに授業を行えま

した。グループワークなど話し合いの時間

も取らせていただいたのですが，その際に

は生徒たちが私の思い付かないような素晴

らしいアイデアをバンバン出してくれて，

楽しいなぁと心から思いながら授業を行うことができました。新たな時

代に向け進化する岩田学園で教育実習を受けられたことを誇りに思いま

す。三週間本当にありがとうございました。 
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 クラス懇談会(6/24実施)について 

 6月24日（土），対面とオンライン（Teamsライブイベ

ントを使用）のハイブリッド形式によるクラス懇談会を

実施しました（高3は進学説明会等） 

 以下は，各学年主任による懇談会の内容報告

です。 

 

【中１学年主任 山下 光信】 

 ご多忙の中，懇談会に多くの保護者の方にご

参加いただき誠にありがとうございました。 

懇談会での説明内容は以下の通りです。  

①クラスの様子  

②クラス幹事のご紹介 

③授業の様子とアドバイス 

④自主学習の取り組み（授業の予習・復習につ

いて） 

⑤学習・生活調査集計結果分析 

⑥第１回学力推移調査の結果を受けて 

⑦夏季訓練の日程 

⑧学校・学年からの連絡…夏の保護者面談予

定・ 

  I CT関係・修学旅行積立金開始など  

入学して３ヶ月余りが経ち41回生も学校生活に

慣れ，友人も増え，学習や部活動等に積極的に

取り組んでいます。学力推移調査の結果を受け

て現在生徒本人との二者面談を実施しておりま

す。学校生活が楽しいという声が多く寄せられ

ており，このまま素直な心で成長してもらいた

いと考えています。学年団も成長を見守りなが

ら今後もサポートを続けて行きたいと思いま

す。今後とも保護者の皆様のご理解・ご支援を

賜りますよう，お願い申し上げます。 

 

【中2学年主任  廣田 奈緒子】 

 ご多忙の中，懇談会に多くの保護者の方にご

参加いただき誠にありがとうございました。懇

談会での説明内容は以下の通りです。 

①クラスの様子 

②中２クラス幹事のご紹介 

③授業担当の先生方より授業の様子とアドバイ

ス 

④学習・生活調査集計結果分析 

⑤中２英語研修について 

⑥医進クラスについて 

⑦岩田高校への推薦について 

⑧学校・学年からの連絡…学年の取り組み・夏

の保護者面談予定・ICT関係など 

４０回生は中学２年生になり，後輩もできたこ

とで，先輩としての自覚も芽生え，授業や行事

などでまた成長した一面を見せてくれていま

す。7月初めにあります期末考査の結果なども

受けて，今後保護者面談も実施いたします。中

学内容を学習する中学2年生までの学習習慣・

規則正しい生活習慣が，高校内容に入る中３以

降の成績にも大きく影響してきますので，ご家

庭と連携を密にし，生徒たちの力を伸ばしてい

けるよう学年団一同全力でサポートしてまいり

ます。今後とも保護者の皆様の御理解・御協力

をどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

【中3学年主任 池辺 和則】 

ご多忙の中，体育大会に引き続き2週連続で来

校いただきありがとうございました。懇談会で

の説明内容は以下の通りです。 

①学習・生活調査集計結果分析  

・中3になって学習量が増えました 

・服装等，生活態度は問題ありません 

・スマホ使用のチェックお願いします 等 

②各教科コメント 資料をご覧ください。 

③学校・学年からの連絡 

・コロナ出席停止について 

・保護者面談・夏季自主登校について 

・修学旅行，社会科見学について 

・進学，APUコース，医進クラスについて等 

ご都合により参加できなかった保護者の方は，

保護者懇談会資料(配信)をご覧ください。不明

な点やご相談がありましたら連絡をしてくださ

い。今後とも保護者の皆様のご理解・ご協力を

賜りますよう，お願い申し上げます。 

 

【高１学年主任 成松  茂】 

 高１のクラス懇談では，作成した資料をもと

に，次のようなお話をさせていただきました。 

１．各教科からのコメント 

２．生活実態調査アンケート集計の結果 

３．岩田高校の考査・評点・評定 

４．高２・高３時のクラス編成について 

５．修学旅行について 

６．今後の行事予定 

 

このほか，IWATAコースについては高２進級時

の文理選択・科目選択や模試の予定， 

APU・立命館コースについてはAPUや立命館大

学の学部説明を行いました。 

体育大会から１週間後の懇談会であったにもか

かわらず，多くの保護者の方々に参加いただき

ました。続いて行われた保護者会主催の懇親会

にも多くの保護者の方が参加され，我々学年団

も楽しく有意義な時間を過ごしました。この場

をお借りして，改めて御礼申し上げます。 

 

【高2学年主任 篠原 洋祐】 

 37回生が中心となって運営した体育大会でし

たが，各自がしっかりと取り組んだ結果，すば

らしい体育大会を開催することができました。

責任者としてスタッフをまとめたり，裏方の準

備作業を地道にこなしたりと，37回生はさらに

成長した姿を見せてくれました。支えてくだ

さった保護者のみなさまに感謝申し上げます。

次の大きなイベントとして秋の学園祭がありま

す。引き続きご協力の程，よろしくお願いいた

します。 

［IWATAコース懇談会内容］ 

学習状況や生活状況の分析報告／進路選

択・共通テスト関連／修学旅行等 

［APUコース懇談会内容］ 

学習状況や生活状況の分析報告／到達度試

験を含む進路関連／修学旅行等  

 

【高3】 

（高校3年は懇談会がありません。Iwataコース

は大学入試説明会，APUコースは進学講演会

が行われました） 

高２学年主任 

篠原 洋祐 

高３学年主任 

中川 真司 

中１学年主任 

山下 光信 
中３学年主任 

池辺 和則 

高１学年主任 

成松 茂 

中２学年主任 

廣田 奈緒子 



 

 芸術鑑賞会                              特活主任 宮川 修一 

 ５月26日に2023年度岩田学園芸術鑑賞会を開催いたしました。 

世界観客動員数1000万人に迫る日本が誇る和太鼓アーティスト集団 

「DRUM TAO」の演奏を鑑賞しました。 

 

今年は「DRUM TAO」が誕生してから30年目の節目の年ということで，

「DRUM TAO」の歴史を振り返る動画から公演は始まりました。1993年

「世界に通用するエンターテイメント」という目標を掲げて愛知県小牧

市にて設立。1995年大分県竹田市へ移転。苦労や努力を重ね，NYブロー

ドウェイで全公演SOLD OUTという記録をつくるなど世界が認めるパ

フォーマンス集団になるまでの歴史が舞台上のスクリーンに上映された

後，いよいよ演奏が始まりました。 

 

太鼓がつくる空気の振動を体中で感じる大迫力の演奏。笛や琴など和

楽器が奏でる繊細で優しい調べ。一糸乱れぬ見事な太鼓演奏に合わせた

ダンスパフォーマンスなどなど，DRUM TAOメンバーの笑顔と熱量に圧倒

された60分はあっという間にすぎ，特に最後のアンコール曲では，DRUM 

TAOメンバー・岩田生・教職員・保護者の気持ちが，一つになったと確信

できるくらいの大変な盛り上がりで，大変感動させられました。 

 

今回の鑑賞会後に子どもたちに書いてもらった感想でとても多かった

のは「DRUM TAO」メンバーが笑顔で心から楽しそうに演奏している姿に

対する感動です。私たち大人が子どもたちに『人生を笑顔で楽しく精一

杯頑張っている様を見せることの大切さ』を感じました。 

 

TAOの公演は，文化庁による「子ども文化芸術活動支援事業」に選ばれ

ています。これは，子供たちに対し，質の高い文化芸術を鑑賞・体験す

る機会を確保するという事業です。6年4組の生徒は，APU登校の日と重

なってしまい芸術鑑賞会に参加することができませんが，翌日（27日）

の一般講演に，この制度を利用して無料招待して頂きました。 

 

生徒の感想コメントをいくつか紹介します。 

 

DRUMTAOを一番前の席で見て，想像していた以上に大迫力ですごいと思

いました。見ている人に，喜んでもらいたいという一生懸命な思いが，

始まりから終わりまでずっと伝わってきました。自分で決めたことに真

剣になれることを自分も見習いたいと思いました。 

 

DRUM TAOの皆様，演奏お疲れ様でした。私たちのためにこのような作

品を披露してくれて，とても感謝してます。今回は，初めて生でこうい

う演奏を聴かせてもらいました。私は大きい音が嫌いで我慢して聞こう

かと思いましたが，いざ聞いてみると，その圧迫感に揺られて音色に集

中して聞きました。こんな私でも和太鼓の圧倒的な演奏を聞くって事が

すごいことだなって思います。面白い部分だったり，盛り上がる部分

だったり，たくさんの個性豊かなメンバーの演奏を聞けました。和太鼓

や琴，三味線，などの和楽器の中で一番すごかったのが，和太鼓です。 

最初に太鼓の迫力がすごくて，感動してしまいそうな圧倒的な演奏が

聞けました。そして何よりも嬉しかったのが，最後のアンコールです。

いつものことなのか知らないけれど，最後の演奏で「素敵だなー」と思

う様になりました。和太鼓って聞くと，あまり思いつく様なものでは

なっかったのですが，このたくさんの作品を聞いたことから，多様性の

ある和楽器だと気づくことができました。前の席の方で聞くのはめった

になと思うのでいい経験になりました。 

 

ドラムタオ初めて見ました！太鼓なんかはじめ全然興味なく，芸術鑑

賞会をみてとても衝撃を受けました。皆さんとってもきついと思うのに

笑顔でお客さんを盛り上げていてとてもプロだなだと思いました！和太

鼓や笛の組み合わせもとてもカッコよかったし，太鼓叩いてる姿とても

かっこよかったです！ドラマタオまた機会ある時絶対見に行きます！こ

れからも皆さん応援しています！頑張ってください！ 

 

今回のTAOさんの講演は，幼稚園の時和太鼓を叩いていたこともあり，

自分の経験上そんなに凄くないんじゃないかと，思っている部分があり

ました。ですが，今思うとTAOさんを見る前の自分に言ってやりたいで

す。 

「凄すぎるぞ」と，「なめたらいかんぞ」と，冒頭からラストまでわ

くわくが止まらず，ただ聞くだけではなく手拍子をしたり，聞くという

感覚ではなく自分もその音楽の中に入っていくような感覚でした。 

そして一番驚いたのは皆さんが満面の笑みで演奏していたことです。

太鼓とか凄く重いのにダイナミックな動きで飛びまわってたり，手元の

動きとかすごく繊細でみなさんがすごく楽しそうに演奏していて私たち

も楽しくなるような演奏でした。 

今回の講演で表現の力ってすごいんだなって感じることができまし

た，というか感じざるおえなかったって感じですかね(笑)。素敵な演奏

をありがとうございました！ 

 

私は太鼓の演奏・パフォーマンスを見たことがありませんでした。し

かし，今日DRUM TAOさんのパフォーマンスを見て，見るうちに和太鼓の

世界に吸い込まれ，和太鼓特有の音色，リズムなどを聞き，かっこいい

なぁと思いました。今，若者で和太鼓を演奏する人は多くはないと思い

ます。そこで，今日聞いたDRUM TAOさんのパフォーマンスで，日本の伝

統楽器である和太鼓をもっと多くの人に知ってほしいなと思いました。 

 

太鼓は伝統的なもので，あまりワクワクしないと思っていました。で

も，『DRUM TAO』さんの演奏を聞いてとてもテンションが上がりまし

た。自分で手拍子を考えてみるのも楽しかったです。みんな筋肉がすご

くて本気で演奏していたので大迫力でした。しかもみんな笑っていたり

笑顔でした。本気で演奏しながらも，楽しんでいるんだなと思いまし

た。本気で打ち込めることが僕はまだ見つかっていないのですごいなと

思いました。太鼓の魅力を見せてくださって本当に感謝しています。 

僕も本気で打ち込める何かを見つけて行きたいです。 

 

始まりから迫力が凄くてとても良い機会になりました。私の祖母が 

DRUM TAOが好きでパークプレイスで行われるDRUM TAOの公演に行くこと

がありましたが，今回のように近くで見たことはなかったので近くで見

ることができてとても感動しました。DRUM TAOの皆さんが楽しそうに演

奏をしていて，演奏途中の笑顔がとても素敵で幸せそうで何かに没頭で

きるのはとても良いことだなと思いました。また，DRUM TAOさんの公演

に行きたいと思いました。ありがとうございました。 

この演奏を聴いて一番に思うことは太鼓ってこんなに迫力がすごくて

みんなを楽しませれるものなんだということです。音楽のちからはすご

いとおもうことは生活の中でも何回かはあるんですがここまで鮮明に記

憶に残ったことは初めてです 

 

大きな和太鼓の音が全身に響き渡っていて，すごかったです。会場が

少し揺れているような感覚がするほど音の圧が重厚でした。 

 

私は初めてDRUM TAOさんの演奏を見ました。ずっとDRUM TAOさんの演

奏を見てみたい，聞いてみたいとテレビCMなどをみて思っていたので本

当に嬉しかったです。始まった時にすぐにDRUM TAOさんの世界に引き込

まれ，終始瞬きも忘れて夢中でみてしまいました。様々な楽器を使った

演奏は迫力があり，とてもかっこよかったです。本当にありがとうござ

います。 

 

テレビCMでは何度も観ていましたが，実際に目の前で演奏を聴くと，

太鼓の音が思っていたよりも力強く，心臓に響く感じがしました。TAOの

皆さんが，とても楽しそうに演奏している姿が印象的でした。 

このような舞台演出であれば，目や耳の不自由な方でも，全身で音を

感じることができて，心から楽しめそうだと思いました。 

 

私は今回，初めてDRUM TAOの演技を見ました。私はDRUM TAOというぐ

らいだから，太鼓の演奏がメインなのかなと思っていました。だけど全

然違って，もちろん太鼓の演奏は素晴らしかったけど，その他の和楽器

(三味線や笛，琴)がメインの演奏もあったし，扇や傘を使った演技もみ

んな揃っていたし，キレッキレでかっこよかったです。また，女性も数

名いて，太鼓を演奏してました。女性も男性に負けず劣らず，太鼓で大

きな音を響かせていました。素敵で力強い演奏をしてくださったDRUM TA

Oの皆さんに感謝したいです。 

 

初めてＤRＵM TＡOの演奏を見てとても迫力があってすごかったです！ 

みなさんが楽しそうに演奏していて，とても楽しかったし感動しまし

た。また機会があったら見に行きたいです！" 

洋楽と日本の音楽が合わさっていて初めての音楽だったので楽しくて

つい聞き入ってしまいました。特に自分は笛が好きでした。最後の10分

は振動が客席まで伝わり，体も心も震えました。素晴らしいパフォーマ

ンスありがとうございました！ 

 

リズムが楽しくて思わず拍手してリズムを取ってた 

アンコールの後の演奏が楽しすぎて，やばかった 

太鼓の音が大きくて地震みたいに椅子が揺れてて音もすごいから臨場

感やばくて最高だったまた機会があればまた行きたいです♪♪ 



 

 6月1日（木）6,7限に経済同友会主催の出前講座として，日本銀行

大分支店長の徳高様に「身の回りにあるお金の話」の講義をしてい

ただきました。前半では，「銀行の銀行」である日本銀行の紹介，

お札の流れについてお話いただきました。また，「お金が破損して

しまった場合どうなるのか」について，実際に東日本大震災の時に

生じた事例について動画を使って説明していただきました。痛みの

ひどいものはトイレットペーパーなどにリサイクルされることも知

りました。後半では，お金のトラブルから身を守るために，中学生

の自分たちも今から気を付けなければならないということを，数字

に関するクイズを交えながら楽しく分かりやすく説明していただき

ました。生徒たちは興味津々に講義を受け，講義後の質疑応答の時

間には「日本銀行の収入源は何ですか？」「洗濯してしまったお金

があるのですが，これは使えますか？」「なぜ二千円札はなくなっ

たのですか？」など，多くの生徒が積極的に質問し，どんな質問に

も丁寧に回答していだきました。お金に関する知識は今後もずっと

生活する上で欠かせないものですので，普段なかなか聞くことので

きないお金の話を聞くことができ，とても有意義な時間となりまし

た。今回講義をしていただいた徳高様をはじめ，このような機会を

設けていただいた経済同友会の皆様には厚く御礼申し上げます。 

 中2出前授業 ～経済同友会特別講座～                          中2学年主任  廣田 奈緒子   

 理工系人材育成支援事業地区別講演会                     高1進路担当 赤木 栄造  

2023年5月31日(水)に，大分県や大分合同新聞社が主催する『令和

5年度私立学校理工系人材育成支援事業（通称「オーリケ：O-Lil

e」）』の一環で，本校の高校1年生と中学3年生を対象とした『地区

別講演会』が行われました。この事業は，理工系選択者の裾野を拡

大することを目的としたもので，本校では昨年度に引き続いての開

催となりました。講演①では，東京理科大学理学部第一部物理学科

の山本貴博教授とキャリアコンサルタントの山崎美和さんのトーク

セッション，講演②では(株)オーイーシーの財津志帆さんによる講

演（演題：「私をつくった『数学』」）が行われました。多くの関

係者の方々に囲まれ，緊張感に包まれた中で始まった講演会でした

が，山本教授や山崎さんの軽妙なトークや，財津さんのパワーポイ

ントを用いたわかりやすい講話のおかげで，生徒たちは時には笑顔

で，時には真剣な顔つきで聞き入ることができました。講演後は生

徒からの様々な質問に対して，三者がそれぞれの立場でお答えいた

だく中で，「好きなこととやるべきことをつなぐことの重要性」や

「理念の重要性」，「仲間作りの重要性」等についても言及があ

り，生徒たちには良い気づきとなったようです。生徒を代表して御

礼を述べた此本茉央さん（高1）の言葉の中で「大事なものを追求し

ていきたい」との決意が述べられるなど，中高一貫校の中期にある

生徒たちには，モチベーションを高めるよい機会となりました。こ

のような機会を設けてくださいました関係者の皆様に厚く御礼申し

上げます。 

 進学講演会(高3IWATAコース)                               進路指導主任 後藤 慎太郎 

6月20日(火)6限に高3保護者対象の進学講演会(ハイブリッド)(＊

1)，7限に高3生徒対象の進学講演会(保護者ライブイベント参加可)

(＊2)が実施されました。(＊1)では，「大学入試情報と子どもとの

関わり方」と題して，①18歳人口の減少による受験環境や入試形態

の変化について。②共通テストにおける難関大学等の合格者平均点

(得点率)と河合塾生の先輩達の反省点から見る現役合格のポイン

ト。③大学受験にかかる費用や，子どもとの関わり方についてお話

しいただきました。(＊2)では「大学入試情報と現役合格のポイン

ト」と題して，(＊1)に加えて国公立大，私立大の一般受験につい

て。学校推薦型選抜・総合型選抜の仕組みや心構え。志望学部選択

のポイントや入試本番に向けての長期スケジュールの確認方法等に

ついてお話ししていただきました。 



 

 第41回体育大会(6/17)について                              体育科主任 野村 哲也  

 

輝憶に残る体育大会開催される！  
 

６月１８日（日），４年ぶりの学校開催となった体育大会が盛

大に執り行われた。会場を学校に戻すということで，大きな不安

となっていたのが生徒の熱中症であったが，この日は奇跡とも言

えるような，暑すぎず，雨も降りそうで降らずという絶好の天気

に恵まれ，生徒達は体育大会の全てのプログラムを全力で戦いき

ることが出来ました。 

コロナ対策を強いられてきたここ３年間の体育大会では，騎馬

戦をはじめとする生徒が密着する種目をプログラムに入れること

が出来ませんでしたが，今年は騎馬戦や大玉送りなどを解禁する

ことができ，懐かしい緊張感とたくさんの保護者の方々が混じる

賑やかさを再び味わうことができました。 

勝負としては北軍が勝利し，優勝旗を奪還しましたが，生徒と

保護者と職員が１つになれた，「輝憶」に残る１日となりまし

た。 

体育大会 歴代優勝チーム一覧 

第１回 第２回 第３回 第４回 第５回 第６回 第７回 第８回 第９回 第１０回 

南軍 南軍 南軍 南軍 南軍 南軍 南軍 南軍 南軍 北軍 

第１１回 第１２回 第１３回 第１４回 第１５回 第１６回 第１７回 第１８回 第１９回 第２０回 

北軍 南軍 南軍 北軍 北軍 北軍 北軍 南軍 南軍 南軍 

第２１回 第２２回 第２３回 第２４回 第２５回 第２６回 第２７回 第２８回 第２９回 第３０回 

南軍 北軍 南軍 南軍 南軍 北軍 北軍 南軍 北軍 北軍 

第３１回 第３２回 第３３回 第３４回 第３５回 第３６回 第３７回 第３８回 第３９回 第４０回 

北軍 北軍 北軍 北軍 南軍 南軍 南軍 南軍 北軍 南軍 

第４１回 第４２回 第４３回 第４４回 第４５回 第４６回 第４７回 第４８回 第４９回 第５０回 

北軍                   

南軍２４勝      北軍１７勝 

 高校総体開会式                            団長  橋本 隆史   

６月２日（金）大分市の「大分スポーツ公園レゾナック武道ス

ポーツセンター」において，県下52校の参加による第71回大分県

高等学校総合体育大会の総合開会式が行われました。今年度より

熱中症対策の観点から，初めて屋内開催となりました。これまで

に比べて参加人数は減りましたが，当日は生憎の雨天であったに

もかかわらず開会式を滞りなく実施できたことで，会場変更の効

果が早速現れた形となりました。 

スポットライトによる演出が華やかな雰囲気を醸し出す中，岩

田はプラカード保持の牧ゆららさん（５年），旗手の小野怜さん

（５年）を先頭に選手団14名（男子サッカー部・男子バスケ部）

が堂々とした行進を見せました。今年度の高校県体には岩田か

ら，サッカー男子・バスケ男女・卓球女子・テニス男女・男子ボ

クシングの各競技に出場し，選手たちは熱い戦いを繰り広げてく

れました。 

なお，保護者の皆様には選手の送迎・応援等で大変お世話にな

りました。この場を借りて深く御礼申し上げます。 



 

 第41回体育大会画像集 



 

  6月の部活動等結果報告 

将棋部 

５／２８(日)  

第３８回大分県高等学校将棋選手権大会 

 

準優勝 ６－２ 上杉凌大 
 

大分県代表として，８／３・４の全国高等

学校総合文化祭将棋選手権大会（鹿児島県

指宿市）に出場が決まりました。   

（顧問：栗林宏文） 

 

 

大分市環境ポスター展 

優秀賞 

中学校の部  宮川 真由香 3-3  

 

 

第７回 歯と口の健康標語コンクール 

入選 1-1 玉井 愛大 
 

 

 

陸上部 

6/7（水）中体連市総体 

  

1年男子1500m 
第3位 

矢野功一郎 4分58秒34（県体出場） 

 

第3位という県体への出場を決める素晴ら

しい快走でしたが，競技後の本人の様子は

悔しさがにじみでていました。その負けん

気と向上心が今回の結果，次の活躍に続い

ていきます。県体でのよりいっそうの飛躍

へ練習を積み重ねてもらいたいです。  

（顧問：土居克己） 

 

6月24日（土） 

第69回全日本中学校通信陸上競技 

大分大会 

 

1年男子1500m 
第5位 

矢野功一郎 4分55秒 
 

見事大分県で5位に入賞しました！タイム

は4分55秒！すごい！次の県総体に向け

て，さらなる飛躍を願っております！ 

おめでとうございます！  

（引率：宮下昌暁） 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

陸上部 

5月27日（土）@レゾナックドーム大分 

第71回大分県高等学校総合体育大会(陸上) 

 

【結果】 

豊島悠佑（100m）13秒32 
甲斐詩織（100m）17秒34 
山﨑志歩（100m）15秒88 
衛藤羽奈（800m）3分17秒19  
  

２年生は自己ベストを目標に最後まで走り

きったと思います。１年生はよい経験に

なったと思うので次に繋げてほしいと思い

ます。保護者の皆様，生徒の送迎や応援等

ありがとうございました。 

（顧問：金山順宣） 

 

 

高校男子テニス部 

5/27～5/28 第71回大分県高校総体 

テニス競技 

個人戦男子シングルス・ダブルス 

5/27 男子シングルス 

 大谷：１回戦5-7 
 二ノ宮雅：１回戦2-6 
5/28 男子ダブルス 

 大谷＆二ノ宮雅：１回戦6-2  

                  ２回戦0-6 
 二ノ宮慶＆雨宮：１回戦1-6  

 

強い日射しが照りつけ，保護者の観戦や声

出し応援もできるようになり，熱気と緊張

感に溢れる中での試合となりました。そう

した中で各選手は今の自分ができることを

出し切ろうと，最後まで全力で戦いまし

た。特に大谷くんのシングルス１回戦は，

厳しい暑さのなかで１時間半にもおよぶ熱

戦となりました。この２日間で得た悔しさ

を含めた貴重な経験をもとに，次の団体戦

ではさらなる熱い気持ちで一丸となって挑

戦したいと思います。毎試合，応援や送迎

などの保護者の方々の手厚いサポート，本

当にありがとうございます。  

（顧問：川元威彦） 

 

 

6/3(土)  

第71回高校総体テニス競技 男子団体戦 

１回戦 岩田 0-3 高田 

ダブルス 徳永＆二ノ宮慶 2-6 首藤＆野田 

シングルス１ 大谷 5-7 平岡 

シングルス２ 二ノ宮雅 2-6 伊東 

 

第６シードとして臨みましたが初戦から厳

しいドローとなり，全ての試合で緊張感あ

ふれる熱戦となりました。悔しくも初戦敗

退となりましたが，プレーした選手が一球

一球に集中して全力を尽くしただけでな

く，スタンドからは男子部員と試合を終え

た女子部員や他校部員の応援もあり，高校

総体の団体戦ならではの素晴らしい環境で

プレーすることができたことは，貴重な経

験となったことと思います。この大会でプ

レーや姿勢で部員をひっぱってきてくれた

高３部員の２人にも感謝しています。ここ

からはテニス同様，全力で受験勉強に挑ん

でくれることを願っています。今回も応援

や送迎などの保護者の方々の手厚いサポー

トをしていただき，ありがとうございまし

た。                （顧問：川元威彦） 

 

 

中学男子テニス部 

6/9(金)  

令和５年度  

大分市中学校総合体育大会テニス競技  

男子シングルス 

３年３組 安部 貴史 (県総体出場) 

１回戦 ６－３ 

２回戦 ５ー６ 

 

前日が雨天のため，翌日順延での開催とな

りました。また，順延のために，本来とは

異なる短縮システムの条件下での大会とな

りました。部員は久しぶりの試合出場とい

うことで，良い緊張感の中，試合に向き

合ってくれたと思います。１回戦では序盤

こそ慣れないタイプのコートに苦戦しまし

たが，途中から追い上げを見せ，勝利を掴

みました。２回戦ではシード相手に善戦し

ましたが，前述の短縮システムも影響し，

もう一歩が届きませんでした。１回戦を勝

ち抜けたので県総体への出場権を獲得とい

うことになります。今回の試合の経験を糧

に，県総体へ目指していってもらいたいと

思います。最後になりましたが，保護者の

皆様におかれましては送迎など，お忙しい

中のサポートありがとうございました。今

後ともよろしくお願いいたします。  

（顧問：加藤司） 

 

 

高校サッカー部 

5/20（土）大分県高校総体１回戦 

 岩田０－７大分舞鶴 

・目標無きところに決意無し 

・決意無きところに準備無し 

・準備無きところに勝利無し 

毎日楽しくサッカーは行っているが，いろ

いろな意味で試合へ向かう準備ができてい

ませんでした。人数が足りずに 

ほぼ１年間も公式戦に出場できなかった活

動において，良い意味で反省点を得ること

ができました。今回得た反省点を克服し 

次の活動へと繋げていきたいと思います。

高校３年生のこの時期まで頑張って活動を

続けてくれた部員達に感謝しています。 

受験勉強で力を発揮してくれると信じてい

ます。応援して頂いた保護者の皆様，誠に

ありがとうございました。   

（顧問：野村哲也） 

 

 



 

中学サッカー部 

６月７日～８日 中体連市総体 

 

1回戦 岩田 ５－０ 坂ノ市 

2回戦 岩田 ０－２ 大在 

 

1回戦は試合開始早々のピンチを身体を

張って守り抜くと，コーナーキックから先

制に成功しました。そこから攻勢に出て追

加点をあげ，久しぶりの初戦勝利をかざる

ことができました。 

2回戦は大雨でボールがほとんど転がらな

いようなグラウンド状態の中で，濃霧で中

断もありながら格上相手に互角の勝負を演

じる事ができました。何度かあった決定機

を決めきれていれば違った展開になったか

もしれませんが，苦しい状況になっても最

後までチーム一丸となって戦い抜く姿には

大きな成長を感じました。 

中学３年生の活動はこれで一区切りとなり

ますが，この悔しさを忘れずにさらに成長

して欲しいと思います。 

最後になりましたが，対戦してくださった

中学校の皆さま，大会を運営してくださっ

た関係者の皆さま，送迎や応援をしてくだ

さった保護者の皆さま本当にありがとうご

ざいました。      （顧問：増田惣） 

 

 

高校女子テニス部 

5/27 第71回大分県高校総体 テニス競技 

個人戦女子シングルス 

６年４組 山内：１回戦 2-6 
 
夏日を感じさせるような強い陽射しの中，

予選とは格段に異なるプレッシャー下とい

う状況・試合相手に部員は奮戦しました。 

高校３年生ということもあり，練習時間が

満足に取れない中での試合，初戦から強豪

相手にもかかわらず，臆することなく挑戦

できていました。 

悔しい結果にはなりましたが，経験のひと

つとして次の団体戦を含め，活かしていっ

てもらいたいと思います。保護者の皆様に

おかれましては，お忙しい中の送迎等のサ

ポート，応援ありがとうございました。今

後ともよろしくお願いいたします。 

（顧問：加藤司） 

 

6/3(土)  

第71回高校総体テニス競技 女子団体戦 

 １回戦 岩田 １-２ 大分上野丘 

 ダブルス   塩月＆戸高ペア 2-6  

 シングルス１ 山内      7-5  

 シングルス２ 外山      2-6 
 
前日の大雨とは打って変わって，強烈な陽

射しと気温の中での団体戦となりました。

ダブルスでは相手ペアの巧みなサーブに押

されながらも，奮戦しました。シングルス

１では相手選手が実力的にも格上でしたが

粘りに粘り，劇的な巻き返しで勝利を掴む

ことができました。シングルス２では懸命

にボールへ食らいつくプレーができていま

したが，相手選手の方がひとつ上手でし

た。結果は初戦敗退となりましたが，出場

部員はもちろんのこと，参加した部員に

とっても大変貴重で良い経験になったと思

います。ここまで後輩部員を姿勢と実力で

支えてきてくれた高３部員に今一度感謝

を。高３部員はこの試合で完全引退になり

ます。ここからは受験に向けて，試合同様

に粘りつつ駆け抜けていってもらいたいと

思います。最後になりましたが，保護者の

皆様におかれましては今大会も送迎や応援

など，お忙しい中のサポートありがとうご

ざいました。今後ともよろしくお願いいた

します。        （顧問：加藤司） 

 

 

バスケ部（高校男子） 

6/3（土）高校総体予選 

1回戦 岩田49-58竹田 

 

新チームで初めての試合。試合に向けての

準備が出来ておらず，防げるミスを連発。

内容的に非常に厳しすぎる試合でした。 

毎日の練習を全員が意識して取り組み，

チームとして良い準備をしないと勝てるわ

けがない，というあたり前のことを再確認

した試合でした。 

ゼロからの再スタートなので伸びしろしか

ありません。これからに期待しています。

保護者の方々の応援とサポートに心から感

謝致します。     （顧問：野田大樹） 

  

 

バスケ部（高校女子） 

6/3（土）高校総体予選 

1回戦 岩田34-59宇佐 

 

新チームになって初の公式戦。序盤から20
点差をつけられ，圧倒されました。しかし

2Qから徐々に自分たちで流れを引き寄せ，

1桁差まで追いつきました。最後はスタミ

ナ切れにより，点差をつけられてしまいま

した。点差はひらきましたが，お互いによ

くコミュニケーションを取り合い，最後ま

で戦い抜きました。 

日頃の保護者の方々の応援とサポートに心

から感謝致します。  （顧問：牧野佳太） 

 

 

バスケ部（中学男子） 

6/7（水）中体連市総体 

 1回戦 岩田 43-37 滝尾 

 2回戦 岩田 20-103 判田 

 

1回戦，程よい緊張感で試合に入り，格上

相手に序盤リードすることに成功。1点差

まで追い上げられ大接戦となりましたが，

声をかけ合い， 

強い気持ちで粘り強く戦い，勝利を掴み取

ることが出来ました。チームの成長を感じ

た素晴らしい勝利でした。 

2回戦，県新人戦優勝校に挑戦。強烈なＤ

Ｆ圧力に対して，共通の理解と協力で対

抗。良いプレーが随所にみられました。 

点差はつきましたが，最後まで諦めず戦い

抜きました。 

中学3年間の部活動はひと区切りとなりま

す。よく頑張りました。保護者の皆様の献

身的なサポート，温かいご支援に感謝致し

ます。       （顧問：野田大樹） 

 

 

バスケ部（中学女子） 

6/7（水）中体連市総体 

 1回戦 岩田29ー64稙田南 

 

1回戦は稙田南中学校と対戦。序盤から圧

倒され，一気に点差をつけられてしまいま

した。しかし，3Q目に3年生のシュートを

キッカケに一気に得点し，3Qで20得点する

ことができました。中学3年生はこの試合

が引退試合となりましたが，彼女たちは気

持ちを込めてプレーし，全員がシュートを

決めることができました。彼女たちの成長

と努力は素晴らしく，誇りに思います。今

後も新たなチャレンジに向かい，更なる成

長を遂げてくれると思います。 

日頃からの保護者の皆様の献身的なサポー

ト，温かいご支援に感謝致します。ありが

とうございました。  （顧問：牧野佳太） 

 

 

ボクシング部 

バンタム級1回戦 敗退 

４－４三村君が出場しました。相手は鶴崎

工業の選手でした。 

本人ボクシングを始めてまだ半年足らずと

いうことで，１ラウンドは善戦しました

が，２ラウンド目は相手の攻撃に押され，

ダウン（スタンディングカウント）により

敗退となりました。  （引率：成松茂） 

 

 

中学卓球部 

6/7(水)  

第61回大分市中学校総合体育大会卓球競技

@サイクルショップコダマ大洲アリーナ 

＜男子団体戦＞ 

予選Gパート3位 

岩田 1 ― 3 大分豊府 

  1S 矢野 1 ― 3 
  2S 田邉 3 ― 1 
  3D 武藤&藤谷 1 ― 3 
  4S 藤澤 0 ― 3 
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岩田 2 ― 3 明野 

  1S 矢野 3 ― 2 
  2S 田邉 3 ― 1 
  3D 武藤&藤谷 2 ― 3 
  4S 藤澤 1 ― 3 
  5S 林下 0 ― 3 
 
新型コロナウイルスによる規制も随分緩和

され，中1新入部員も応援として22名で参

加しました。 

本大会は中3生最後の公式戦という立ち位

置のため，他校は3年生でメンバーを固め

るなか，本校は2年生が中心のチームでし

た。 

予選リーグ突破を意気込んで試合に臨みま

したが，練習通りの力が発揮できず明野中

戦に至ってはあと1セット取れば勝利とい

う所までいったにも関わらず逆転敗北... 

勝負は最後まで気を抜いてはいけないこと

を思い知らされました。 

この悔しさをバネにして，今後の試合に向

けてさらなる努力をして欲しいと思いま

す。 

保護者の方々の日々のサポートに感謝致し

ます。       （顧問：草本舜輔） 

 

 

6/8(木)  

第61回大分市中学校総合体育大会卓球競技

@サイクルショップコダマ大洲アリーナ 

＜女子個人戦＞ 

松永あんな：4回戦敗退 

上杉咲希：2回戦敗退 

川野恵里奈：1回戦敗退 

 

総勢281名が参加した女子個人戦は，学年

別の大会ではありませんので， 

入部したての1年生と引退間近の3年生が当

たることも珍しくありません。 

各人がそれぞれの目標を立て，挑みまし

た。 

思い通りにいかなかったと感じた人も居る

かも知れませんが，前回の大会のときより

も成長していたと思います。 

今回の大会で自身の課題が見つかったと思

うので，秋の新人戦に向けて，さらに練習

を頑張ってもらいたいです。 

保護者の皆様におかれましては，雨で足元

の悪い中，送迎・応援ありがとうございま

した。       （顧問：草本舜輔） 

 

 

6/9(金)  

第61回大分市中学校総合体育大会卓球競技

@サイクルショップコダマ大洲アリーナ 

＜男子個人戦＞ 

田邉大地 ：3回戦敗退(②3-0，③2-3) 
藤澤拓真 ：3回戦敗退(②3-1，③1-3) 
武藤晃  ：3回戦敗退(②3-2，③0-3) 
矢野義博 ：3回戦敗退(②3-1，③2-3) 
藤谷春希 ：2回戦敗退(②2-3) 
永松多聞 ：3回戦敗退(②3-0，③0-3) 
平島佑真 ：2回戦敗退(②2-3) 
林下直矢 ：2回戦敗退(①3-1，②0-3) 
安部慶太 ：1回戦敗退(①2-3) 
山本英太郎：1回戦敗退(①2-3) 
日名子雄登：2回戦敗退(①3-1，②0-3) 
 
総勢306名が参加した男子個人戦は，過去

最大級でした。 

ストレート勝ちした者，劣勢から粘り逆転

勝ちした者など試合結果のみでは分からな

い様々なドラマがありました。 

全員，前回の大会よりも成長した姿が見て

取れました。 

試合に負けて悔しいという気持ちを持てて

いたので，次回の試合に向けて，自己研鑽

を頑張ってもらいたいです。 

保護者の方々の日々のサポートに感謝致し

ます。       （顧問：草本舜輔） 

 

インターアクトクラブ 

5月27日（土）INTERCITY MEETING「イ

ンターアクトで平和について語ろう！」 

 

岩田，舞鶴，東明など大分市内6高等学校

のインターアクトクラブが参加し，「平

和」について各校それぞれが考え，パワー

ポイントを使用してプレゼンテーションを

行いました。 

当日会場となった平和市民公園能楽堂はほ

ぼ満席となる中，「子どもが教育を受けや

すい環境をつくる」というテーマについて

本校6名の発表者は堂々とプレゼンをして

くれました。順位を競う大会ではありませ

んでしたが，お世辞抜きで一番良かったと

思っています。 

それから，活動期間が限られている中，資

料集めからパワーポイント作成まで部員全

員よく頑張りました。 

 

送迎等，保護者の皆さまのご協力に感謝い

たします。また，会場でご覧になられた保

護者の皆さま，ありがとうございました。  

（顧問：辰口裕一朗） 
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電話  097(558)3007 
Fax    097(556)8937 
Email  iwata@iwata.ed . jp 

 

岩田中学校･高等学校 

21世紀の有為な人材を育成する 

大分市岩田町１－１－１ 

学校法人岩田学園 

  ◆岩田公式SNS “岩田Historia”  

  今回はNo.60～63，現在“岩田Historia65”まで公開中 

★岩田Historia60 

私にとってあなたは，『初めての生徒』という特別な存在です。３年間ではありましたが，あなたと一緒の時間を共有することができて本当

によかったと思います。』 

(担任 倉園先生) 

写真：19回生アルバムより 

 

 
 
 
 
 

 

★岩田Historia61 

卒業アルバムのタイトルは「出藍」(孟子)。『人生を楽しく前向きに生きている人間は目の奥が優しく輝いています。周りに多くの人間がい

て自分が中心になれるということを忘れないでください。』(学年主任 栗林先生) 

写真：20回生アルバムより  

 

 

 
 
 
 

 

★岩田Historia62 

人間ひとりの力なんて，たかがしれています。でも，何人かが集まれば，信じられないようなことができるのです。その中に岩田で共に学ん

だ仲間や先生方もきっと入っていると思いますよ。縁を，絆をいつまでも大切に。(担任 石井先生) 

写真：20回生アルバムより 

 

 

 
 
 
 
 

★岩田Historia63 

過去を振り返るよりも，君たちが思い描く未来を求めて，前に，前に歩いていって欲しい。そして，今以上に魅力的な人物と成長してくれる

ことを期待している。２１回生諸君の活躍を，岩田から心より願う。(学年主任 三浦先生) 

写真：21回生アルバムより 

 


